

Semillero

ESCUELA SUPERIOR POLITÉCNICA DEL LITORAL (ESPOL)

LAS GRANDES FIRMAS LOS REQUIEREN PARA QUE LES BRINDEN ASESORAMIENTO

Le Empresa Juvenil de la Espol (EJE) ofrece asesoría en las áreas de gestión, tecnología, producción, entre otras.

REDACCIÓN GUAYAQUIL

redaccion@revistalideres.ec

El diseño de páginas web, software para el control de inventarios y programas para establecer patrones de tiempo en la producción industrial son proyectos que desarrolló la empresa Juvenil de la Espol (EJE) desde el 2003.

Para Guido Caicedo, director asociado de la Centro de Emprendedores de la Espol, EJE ofrece dos oportunidades fundamentales a los alumnos. La primera está relacionada con la vivencia con el mundo empresarial. “Se trabaja en situaciones reales con problemas complejos”.

La segunda, dice Caicedo, son los servicios que se presta a la comunidad, empresa pública o privada. “Los alumnos, a su vez, cuentan con asesoría de profesionales de la Espol y conocimientos frescos”.

Según información de EJE, en total se han desarrollado 21 consultorías a empresas como Unilever, Tía, Dole, Plásti-



José Sánchez / LÍDERES

Los proyectos

En Santa Elena. Los estudiantes que trabajan en EJE realizaron capacitaciones en la comuna Barcelona. Se asesoró para mejorar el proceso de secado de la paja toquilla.

En la bananera DOLE. Se efectuó un diagnóstico situacional. Se buscaba reducir las variaciones en los procesos de distribución de cupos.

Los alumnos Heydi Quintana, Diana Hoyos, Ricardo Paz, Roxana Aveiga y Solange Jaramillo lideran el proyecto.

cos Ecuatorianos, Sebioca, entre otras. También se concretaron capacitaciones para actividades productivas en las comunas San Rafael y Barcelona (Santa Elena).

La estudiante Solange Jaramillo es gerente de Relaciones Comerciales de la firma estudiantil. Cuenta que EJE está formado por un directorio donde participan

representantes de la Espol. Entre ellos Francisco Andrade, decano de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Ciencias de la Producción (Simcp). El catedrático Marcos Tapia, desde el inicio de EJE, ofrece asesoría constante a los estudiantes.

En la empresa existen las áreas administrativa y operativa. En la primera, los estudiantes cumplen funciones por un año. Se encargan de las áreas administrativa, comercial o financiera. En el área operativa, los alumnos desarrollan los proyectos de consultoría. “Si necesitamos crear software seleccionamos estudiantes de tecnología. En las consultorías de negocios se incluye alumnos de ingeniería comercial o carreras afines”, anota Jaramillo.

En el área administrativa trabajan siete alumnos en las gerencias general, de proyectos, producción, calidad, comercial, finanzas y talento humano. En el área operativa, varía de acuerdo a las consultorías.

La estudiante Diana Hoyos es la gerente general de EJE. Cuenta que han realizado cinco proyectos comunitarios, en algunos casos, con el apoyo de entidades sociales. Tal es el caso de la implementación de dos plantas para elaborar leche de soya en el área marginal conocida como Las Malvinas, en el sur de Guayaquil.

En ese emprendimiento el Club Rotario de Guayaquil ayudó a conseguir maquinaria para elaborar el producto. Los alumnos de la Espol, a su vez, dieron capacitaciones para optimizar el proceso productivo, asesoría administrativa y de comercialización. Para Hoyos, otro beneficio de EJE es que crea una red de contactos para impulsar proyectos sociales.